

6/2010.

Carriér de l'Ouest
Roger Humeau

► Roussay. La pancréatite est méconnue, Marie-France Verronneau en souffre

Samedi dernier, 75 patients et des médecins participaient à l'assemblée générale de l'APCH (Association des pancréatites chroniques héréditaires) à la salle des loisirs de Roussay. Beaucoup de thèmes furent abordés : la génétique, l'historique des connaissances ; les interventions ; les traitements ; la douleur ; l'assurance et les droits des malades ; le diagnostic ; l'évolution de la maladie ; le diabète et ses complications ; les greffes (très rares)...

Cette maladie rare provoque des douleurs abdominales, des nausées et vomissements. La PCH peut entraîner la destruction du pancréas. Elle se caractérise par une sclérose progressive du tissu pancréatique qui, associée à une inflammation intermittente, entraîne la destruction progressive du pancréas. Dans les cas les plus graves, il faut avoir recours à la chirurgie. Elle peut se manifester vers 5 ans ; elle a été diagnostiquée sur environ 150 personnes.

A Roussay, Marie-France Verronneau en est atteinte. Elle



Mme Verronneau vit avec la maladie.

aurait touché sa famille sur cinq générations, dès 1880-1900. Cette maladie fut découverte sur son frère dans les années 1960. Sa sœur, âgée de 55 ans, a subi trois opérations à 9, 17 et 24 ans.

« La découverte de cette maladie chez l'enfant est un problème. Je me rappelle avoir amené mon fils à l'hôpital et avoir été soupçonnée de maltraitance. Il faut beaucoup de visites et de persuasion pour faire admettre que cette maladie existe » confit une maman.